
In breve, essendo scontato che il terzo colore può non essere, è consentito, a parità di lunghezza, 
dichiarare quello meno onorato? 
E' da considerare psichica l'effettuazione di una cue-bid non posseduta (e magari già saltata dal 
compagno) nell'intento di tentare di deviare l'attacco avversario? 
Grazie 

Roberto Zaleri 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Roberto, 
la risposta è un chiaro sì nel caso della seconda domanda (ho già trattato altre volte l’argomento), 
mentre, per quanto attiene la prima, è necessario sapere quali fossero le motivazioni alla base della 
dichiarazione in esame. Se il giocatore in questione non riesce a trovare niente di meglio che un “mi 
andava”, allora questa è senza dubbio una psichica, dato che, con tutta probabilità, si è trattato di un 
tentativo di sviare l’attacco degli avversari. 
Se, invece, la spiegazione ha dei lati tecnici convincenti, allora il problema è diverso – mancato alert 
e mancata spiegazione – ma ancora di pertinenza di un intervento arbitrale. 

Cari saluti 

Nel vecchio Standard Italia, nella sequenza:  
apertore 1 Picche, rispondente 2 Fiori, apertore 3 Fiori, l'apertore mostrava almeno una quindicina di 
punti.  
Questo concetto licitativo è tutt'ora valido?  
Ed esso aveva validità anche su un colore nobile?  
Ossia: apertore 1 Picche, rispondente 2 Cuori, apertore 3 Cuori? 
Grazie.  

Adolfo Quintigliano 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro Adolfo, 
non posso, purtroppo, rispondere con un monosillabo, ma mi incombe invece l’obbligo di articolare 
la risposta stessa. 
Il punto cruciale riguarda il significato della licita di 2 fiori, e, in particolare, se la stessa sia forzante 
fino a 2NT (o fino alla ripetizione del colore) – come da tradizione – oppure se sia forzante di 
manche, come è nell’accezione moderna. 
Nel primo caso, la risposta è positiva, dato che la dichiarazione di 3 fiori dell’apertore obbliga la 
propria linea a raggiungere, al minimo, il livello di 4 fiori (nel caso che, una volta cercato di 

L’ESPERTO RISPONDE 

Ciao Maurizio, 
ti sottopongo alcune domande per chiarire alcuni aspetti di possibili psichiche. 
E' da considerare psichica la dichiarazione di un colore terzo senza onori al posto di uno onorato
nell'allungamento del nobile? 

Es.1) 1C - 1P - 1SA - 2F avendo 432 a fiori e KQ9 a quadri  

Es.2) 1C - 1P - 1SA - 2Q avendo 432 a quadri e KQ9 a fiori



approdare a 3NT, questo si riveli impossibile per la mancanza di uno o più fermi), e, quindi, richiede 
una mano congrua (i 15 punti da Lei citati, o distribuzione equivalente). 
Nel secondo caso, invece, il valore della licita di 3 fiori è meramente descrittivo, dato che la propria 
linea si è già impegnata a giocare al minimo una manche. 
Discorso diverso per la licita che comprenda le cuori, dato che con un colore nobile appoggiato non 
si può che approdare a manche anche a fronte di valori marginali. 

Cordiali Saluti 


